

資料1

2023 年度教職課程活動報告

大西 勝也

活動は多岐に渡りますが、次の4点についてご報告します。

JYSP(神大ユースサポートプロジェクト)

JYSPでは、大きく2つの事業、すなわち、学校ボランティアとJIN-KANA学習塾(学習に困難を抱える中学生への学習支援)における現場体験を教職希望の学生に提供しています。

鈴木英夫法学部特任教授(責任者)と学習アドバイザー2名(実務家教員)が学生の指導・支援に当たっています。前述の事業に加えて特筆すべきは、JYSPの事務局では学習アドバイザーの先生方が、学生からの採用試験、学校ボランティア、進路等の多岐にわたる相談に対応いただいていることです。

神大教員ネットワーク(神奈川大学同窓教員ネットワーク)

2023年8月9日(水)に「神大教員ネットワーク 若手教員の集い」がみなとみらいキャンパスで開催されました。今回は、原亜由美先生(2018年英語英文学科卒)、飛田梨沙先生(2019年英語英文学科卒)、関口達雄先生(2015年経済学科卒)の3先生にそれぞれ学校現場で経験された事例報告をしていただき、その後、3グループに分かれてグループ討議が行われました。グループ討議は2部構成で、第1部では、報告者から他の参加者に聞いてみたい課題を提起してもらい、その課題についてグループで自由に討議し、第2部では、参加した若手教員から当面する課題を挙げてもらい、課題解決の糸口について参加者で自由に討議しました。それが終了したところで各グループより討議の概要報告がされ、討議の成果を参加者全員で共有しました。

教員採用試験対策

2022年度同様、安部賢一人間科学部特任教授のご指導のもと、様々な教員採用試験対策が実施されました。しかし、2023年度になり、教員採用試験をめぐる状況が以前とは変わりました。文部科学省が2022年12月19日に示した「教員採用試験選考早期化・複線化」の答申への対応が迫られたからです。この方針によれば、2024年度から教員採用試験選考期日と合格発表をこれまでの日程よりも前倒しされ【早期化】、また、教員採用試験の受験の仕方として、これまでの4年次生での1回のみを受験方式に加えて、3年次生での受験プラス4年次生での受験の計2回を受験方式が認められます【複線

化】(この方針を受けて一部の自治体では2023年度の教員採用試験で3年次生の受験1次試験)が認められ、本学から受験し、合格(1次合格)した学生もいます)。

本学では、こうした新たな方針を受けて、教職を希望する学生に対して最新の教員採用試験情報を丁寧に説明し、これまでの3年次生以上を対象とした教員採用試験対策を2年次生も対象とすることにしました。

教育研究交流会

2024年2月17日(土)に「2023年度神奈川大学教育研究交流会」が横浜キャンパスで開催されました。第1部では、本学の教職課程を30数年にわたり支えてくださった古屋喜美代人間科学部教授に講演を行っていただきました。教職課程の大黒柱として確固たる足跡を残された先生らしく、語る言葉には説得力があり、聴衆は聞き入っていました。

第2部では、JYSPで学校ボランティアやJIN-KANA学習塾でボランティア活動を行っている学生の体験報告とそれを基調としたグループ討議が行われました。討議に参加したのは、JYSPで活動している学生、近隣学校等の関係者、学校教員経験者、卒業生教員、本学教員等です。

多様な視点から意見や質問が交わされる学び合いの時間となりました。